
!췵珮瑜近照!

"췵珮瑜在为演出做准备!

#췵珮瑜在 "大探二# 中的扮相!
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!룖琴家阿格里奇将于上交新乐季首次来沪演出! "不久前刚在俄罗斯世界杯开幕式上一炮而红的女高音阿依达$볓里富林纳%将与余隆及

上交共同以"늼兰诗歌#为柏林德意志留声机公司 !"# 周年庆典音乐会预演& !뻹资料照片"

!本报记者 姜方
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最近 % 솽台偶像

养成网络综艺的热播%

让不看节目的人也学

会一个新词'''$%&'&

节目里少男少女跳着

青春步伐 % 对着镜头

喊话'''$%&' () *+

(选我选我)* 网络上%

是粉丝摧枯拉朽地拉

票'''$%&' 一下我家

小哥哥小姐姐 ! 一时

间% 죧果不 $%&' 一下

谁 % 뫃像就失去了对

热门话题的发言权!

可别以为 $%&' 횻

在青少年粉丝圈流行%

就连不少打着 +调查,

旗号追看节目的业界

人士也感慨 % 这种选

秀养成节目有种神奇

的吸引力 ! 퇛见着节

目拖沓 - 보辑混乱 -

选手素质参差不齐 %

可一旦看进去 % 就很

难不被这波收视热潮

裹挟 & 看着一个个年

轻的面孔逐渐成为全

网热门话题 % 듓集体

宿舍生活 - 到排练比

赛等事无巨细地在聚

光灯下被展示- 议论%

짵至与自己有相似境

遇或个性的选手产生

某种心理投射'''为

他们的打拼故事而感

动落泪 % 쯦他们的名

次上下而忐忑揪心 %

被他们的喜怒哀乐而

时时牵动&

于是%有了年龄身

材长相缺乏竞争力的

某个女生在阶段性投

票中一夜登顶*有了唱

歌走调-跳舞踩不准节

拍-心理素质欠佳的某

个女生直入三甲'''

各种充满戏剧性和争

议性的一夜而红 % 一

边 让 人 惊 呼 +看 不

懂 , % 一边在 +$%&',

+$%&', 的喧嚣声中 %

收割着越来越高的收

视率和话题热度&

횻是 % $%&' 仅有

心动是不够的'''为

偶像摇旗呐喊 % 是要

花上真金白银的& 一张网络疯转的图表中可

见% 仅仅是在 "뒴造 !#!# 뻶赛周期% 前 ""

名选手的粉丝投票累积花费超过 ,!-# 췲元%

而把时间拉长至比赛开始 % 粉丝为 $%&' 所

花费的金额更是难以计数&

而这还仅仅是节目的投票通道& 듋前某

综艺节目出道的小男生迅速代言了某品牌香

水% 늢实时显示九个偶像各自粉丝购买香水

数量排名 % 引发粉丝非理性消费 +打榜 ,&

更有没出道的姑娘们已背上诸多销售任务%

늢点名 +要成为某广告代言人% 还看粉丝购

买产品数量,& 컥花八门的营销手段蜂拥而

至% 圈钱速度之快- 뇤现要求之迫切% 不禁

让人想问% 选出来的到底是超级偶像还是超

级销售.

最终% 在这场疯狂圈钱的游戏中% 这些

所谓偶像都成了经纪公司- 节目平台的敛财

利器% 留给他们的还有多少健康成长与自我

提升的空间 . 뿖怕他们自己也已经没有了

$%&' 的权力!

죃新鲜和营养#듓音乐里$뇅%돶来
上海交响乐团新乐季#폐机古典$훷题充满创意%%%

在上海交响乐团昨天发布的 !"#$%!"&'

乐季 () 场音乐演出排片表上!阿依达的名字让

人眼前一亮" 这位刚在俄罗斯世界杯开幕式上

让全球瞩目的女高音#$$阿依达%볓里富林纳

将与余隆及上交共同演绎&布兰诗歌'!为柏林

德意志留声机公司 #!* 周年庆典音乐会预演(

当然!新乐季中令人兴奋的远不止阿依达!

成名 +* 载的钢琴家阿格里奇将首次来沪))

首演无疑是最抓获眼球的! 只是当人们慢慢习

惯使用*名家天团+*舞台经典+等词汇来形容和

传播古典音乐时!짔微不慎就会显得有些乏味(

此次!上交新乐季以*有机古典+为主题###希

望找回音乐本该有的趣味 ! 让新鲜和营养

*뇅+出来!滋养无数乐迷 !째入这座城市的艺

术氛围(

上海交响乐团团长周平告诉记者! 新乐季

从外到内都体现出*新鲜有料+(*比如这次主视

觉海报就以一系列天然,폕人的食材为主题!正

如我们希望上交的每场演出! 都能注重音乐本

质与观众体验! 将乐季打造成可比肩世界顶尖

乐团,艺术标识鲜明的文化品牌( +

ힷ求艺术家和曲目的新鲜度&

듲造音乐季品牌核心竞争力

来自上交本团的 )) 场演出以及 ,* 场引进

项目!将涵盖交响乐,歌剧,室内乐和跨界演出

等多种类型!上演古典与前沿并存,能平衡新老

乐迷需要的音乐会( 一系列从未或极少访沪的

古典乐坛知名艺术家与团体! 将在上交新乐季

中闪耀其辉- 上海观众还将有机会聆听全球范

围内当红或最新的制作(

成名 +* 载的钢琴家阿格里奇将首次来沪!

与指挥家迪图瓦带来理查%쪩特劳斯, 李斯特,

쪥%즣等人的代表作( 以色列爱乐乐团的*新掌

门+즳尼,쇰森节日乐团都将首访上海-而业界

口碑极佳的克利夫兰乐团!将时隔 !* 年后再度

来沪-古乐指挥大师赫雷维赫,럒兰指挥大师尤

卡-엥卡%죸拉斯特都将首次执棒上交(

在曲目上!最引人瞩目的当属歌剧&切肤之

痛'将迎来中国首演(该作被外媒誉为*近 !" 年

来最出色的歌剧之一+! 作曲家乔治%本杰明有

着细腻的管弦乐作曲能力! 他曾与陈其钢同时

师从梅西安( 뻝上交节目总监王晓霆介绍!&切

肤之痛'是一部颇具先锋性色彩的作品!떫他对

这个项目充满信心( *过去这些年来!上交曾引

进或上演一些比较艰涩的作品!比如 !"&. 年美

国极简主义作曲家史蒂夫%莱奇曾亮相夏季音

乐节! 而当时音乐会的门票开演前几周就已售

罄( +ퟣ以见得!视野广阔的上海观众也在反哺

更多优质音乐演出的诞生! 使音乐成为代表城

市进步的声音(

此外!钢琴家埃莱娜%格里莫,슳道夫%布赫

宾德!小提琴家列奥尼达斯%卡瓦克斯,瓦季姆%

列宾!指挥家奥斯莫%췲斯卡,雅切克%卡斯普契

克等将一一登台( 张国勇,싀绍嘉,쮮蓝,李心

草,王健,张昊辰,쏏萌,杨天娲,东杰,曾宇谦

等中国艺术家也将献上拿手曲目(

让新乐季成为推出中国原创
作品的重要阵地

上交音乐季也是推出中国原创作品的重要

阵地( 此次上交委约首位华人普利策奖得主周

龙创作的&즽海经'!将进行全球首演(该作以中

华神话为基础! 횼在凸显中国传统文化的特有

魅力( 此外! 上交还委约叶小纲重新改编歌剧

&펽别'! 最终将以交响组曲的形式呈现在观众

面前!充分挖掘同一主题不同题材的展现方式(

获得第 +* 뷬格莱美奖最佳当代古典音乐

作曲奖提名的&乐队协奏曲'也将亮相新乐季!

作曲家周天是格莱美该单元奖项首次提名的华

人( 陈其钢的大提琴协奏曲&쫅去的时光'以古

琴曲梅花三弄为主题! 평法国国家管弦乐团完

成世界首演! 뷬时大提琴家王健将演绎这部多

次登台国际的作品(同时!헔季平的&乔家大院'

也会与观众见面(

횵得一提的是!近年来除了中国作曲家热衷

于弘扬民族文化!外国作曲家也在展现他们对中

国传统文化的理解(늨兰作曲家潘德列茨基以中

国古典诗词为灵感而作的&第六交响曲*中国诗

歌+'!就将在新乐季中呈现别样的中国风情(
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王珮瑜&쏷星'톧生'샏板#죽重身份为京剧$쎦到飞起%

上综艺'出漫画'톧老戏&첽索创新与踏实继承都为让年轻人真正亲近并爱上传统戏曲

苏州生人王珮瑜!十四岁来上海学戏!学戏

廿年间!拿过梅花奖!是当今余派坤生最杰出的

代表之一(

可她最近几年做的 !远比过去几十年所做

所得动静更响 .频频在综艺露脸 !用时尚包装

京剧 !她是明星王珮瑜 -台前幕后致力挖掘老

戏 !为日后留下更多的传承资料 !她是学生王

珮瑜 -她的 *瑜音社+工作室!在用漫画,音频课

等多种方式推广京剧之余! 试图为更多青年戏

曲演员拓宽展示平台###她还是老板王珮瑜(

厚积薄发是肯定的!更重要的是!在传统文

化传播传承的路上! 她一直走在探索创新的最

前头(以*票友+心态奋斗着的王珮瑜固然*쎦到飞

起+!她也被伴随着的幸福感与获得感时刻包围(

쏷星王珮瑜

最新写了一篇有关王珮瑜的报道! 有位网

友说!原来她是唱京剧的( 这要搁在以前!谁人

不知王珮瑜的京剧余派女老生身份! 还有戏迷

赞她为*小冬皇/쏏小冬0+( 可近两年亮相多档

热门综艺! 让更多普通大众记住了这张儒雅俊

秀的脸( 把她当做一个脸熟的明星!情有可原(

套用现在的流行语!王珮瑜*出圈+了(

戏曲人享受青春偶像般的待遇! 王珮瑜算

是头一个( 她有自己的粉丝群!쏜切关注着她的

一举一动( 不管是有演出还是发唱片!粉丝屡屡

创造*쏫杀+记录( 每逢她公开露面!粉丝打着飞

的来看她( 王珮瑜感慨.*终于把戏迷的群体向

外扩了一点( +폌记得早年间的剧场!都是熟面

孔!台上的演员比台下多!*三分之一是老戏迷!

三分之一是圈内同行学者!三分之一是亲友+(

也不是没有困扰( 在她的演出现场! 举灯

牌,高喊*瑜老板我爱你+,为她送上鱼玩偶这样

的粉丝举动成了剧场一景( 面对更为疯狂的*ힷ

星+!她也很难说服自己享受其中( 可越是如此!

닅越发凸显出正确引导年轻人亲近传统文化的

必要性( 于是! 王珮瑜近年来更多地换上了长

衫( 랭看这几年她所做的内容产品.*京剧其实

很好玩+*三分钟京剧小灶+ ))光看这些普及

京剧产品的名字就知道!她花了许多心思!用更

接地气,更流行化的方式!把传统的生旦净丑,

四功五法!돩丝剥茧地传递给大众(

*世上只有两种人!一种是喜欢京剧的人 !

还有一种是还不知道自己喜欢京剧的人( +这是

她作为京剧传承者的自信! 也是致力完成的一

项事业(

톧生王珮瑜

这两年和王珮瑜聊得最多的!是老戏( 一来

濒危老戏的打捞! 王珮瑜身体力行! 웟年来在

*余脉相承+这个演出品牌下!펲是为只有*十八

张半+存世的余派!扩了几出戏( 뛾来王珮瑜也

爱学戏!学一出戏好像会了一门武功( 把这些珍

贵的老戏重现于舞台!这是她爱上京剧的起点!

也是她做推广普及的最终目的(

今年王珮瑜的*余脉相承+骨子老戏展演做

到第四季!她给自己定了新学三出戏的目标( 这

里头!有谭/培0余/쫥岩0一脉资深藏家李锡

祥压箱底的秘本&럚河湾'!也有昆曲传了三辈

只演过一次的 &四声猿%싮曹'! 还有一出全本

&法门寺'!她索性*先斩后奏+!把演出的消息放

出去!떹逼老师传她(

回家乡学昆曲的那天! 临行前王珮瑜拐进

一家面馆!吃了碗念叨一路的三虾面( 这趟六小

时的苏州之旅!说是学戏!其实也是回家!让她

仿佛回到学生时代!*学学戏!吃点好吃的!好得

不得了( +随着年纪渐长!吃食里的乡愁也跟着

滋长( 就好像对骨子老戏的执着! 这里头的羁

绊!说不清道不明(

老板王珮瑜

身份多了!王珮瑜的事务也庞杂起来( 如今

她的团队日益壮大.为她拍摄小视频!时时向关

心她的朋友更新*生活点滴+- 为她设计卡通形

象-为她打点造型,安排行程! 짵至为她的体型

健康操心( 在商业上! 她也是名符其实的 *瑜

老板+(

可许多事还是得要她亲力亲为( 去苏州学

戏!她自己开车来回###不必要的排场省去 !

一分一毫都要花在戏上( 一路上!光是用什么

名字在社交媒体连载她的*三分钟京剧小灶+!

她就和助理讨论了半个小时( 最后!谁也没能

说服谁###回去开会讨论( 没有人知道为了这

些看似琐碎的事情!团队要开多少会( 可对王

珮瑜来说 !不管是她个人 !还是这些精心制作

的京剧普及产品!都是要好好经营,长远规划的

品牌!来不得一点马虎(

她还尝试帮助更多的同行( 就在最近!她出

资为梅派青衣田慧做了张唱片! 还为田慧打造

了一整套以青衣行当为核心的京剧普及课件 (

当年自己摸着石头过河! 她希望同行的路能更

好走( 把京剧推送给更多年轻人!不能是王珮瑜

一个人的孤军奋战(

项目铺得开了! 资金投入大了! 面临的困

难,퓢受的误解,遇到的委屈也是成正比的( 把

自己当成一个票友###谁让咱好这口呢1 每到

这个时候!王珮瑜都用这句话自我安慰(

是了!以*票友+自居的王珮瑜豁然开朗!所有

的奋斗!都源自热爱( 所有的奋斗!都通向幸福(

몣派工艺填补民族乐器!뗍音拉弦"뿕白
上海民族乐器一厂推动中国乐器文化!뒴造性转化"뒴新性发展#

老字号革故鼎新&므发新活力

本报讯 /记者吴钰0 *中国民族乐队有近

三分之一是西洋乐器! 指挥和作曲家很无奈 !

一写低音就没音! 퓵么办2+ 这一长期困扰大

型民族管弦乐团的难题! 终于破解" 昨日! 上

海民族乐器一厂新研制的六角形民族低音拉弦

乐器和瓷瓶形民族低音拉弦乐器正式面世! 新

型民族低音拉弦乐器有效扩充了民族乐器的低

音声部! 在上海乃至中国民族乐器当代史上写

出浓重一笔$$$将民族乐器制作与当代文化相

融! 推动中国乐器文化实现 *创造性转化! 创

新性发展+! 为中国民族音乐在世界舞台上的

历久弥新 *保驾护航+"

民族低音乐器研发长期以来是国内院团和

乐器厂 *룏考+ 的方向! 曾推出过拉阮, 大琶

琴, 低音胡琴等几代乐器! 떫在推广和使用中

仍存在困难" 民乐高音声部中! 뛾胡, 扬琴 ,

엽琶, �呐等都来自不同的地域文化! 具有很

强的风格色彩! 难度在于低音声部如何承载这

些丰满的 *个性+" 传统民族乐器中低音拉弦

乐器的空白! 让民族管弦乐团不得不采用大提

琴, 놴斯等西洋乐器" 上世纪 (* 年代 ! 上海

音乐学院杨雨森先生曾与上海民族乐器一厂合

作试制 *革胡+! 一度为各大院团使用! 떫因

声学系统不完善及巨蟒皮的环保问题! 使用毕

竟受限" 쿣港中乐团后尝试以人造革替代巨蟒

皮! 然而弦乐化的音色也失去了民族乐的颗粒

感 ! 生动性不强 " 볈要保留民乐色彩性的优

势 ! 폖要与发声原理各不相同的其他乐器配

合, 쿎接舒适! 研发非常不易"

昨天发布会现场! 两位演奏家用新研发的

瓷瓶形民族低音拉弦乐器/볲称大瓷琴0和瓷瓶

形民族倍低音拉弦乐器/볲称倍瓷琴0!演奏了

一曲&花儿为什么这样红'!충木音板深沉浑厚

的共鸣" 作曲家,指挥家朱晓谷听后评价!大瓷

琴和倍瓷琴的音色质感与众不同! 较大提琴扎实

强烈的共鸣来说!更为舒展,죡和"

*中国大瓷琴+ 的琴头设计形似白玉兰 !

展示了海派工艺之美" 上海艺术研究所研究员

陈洁介绍说! 这个创新产品是上海产, 学, 研

合力推进的结果" !*#. 年! 在上海市文化广播

影视管理局, 上海艺术研究所与上海民族乐器

一厂的支持下! 上海民族乐器一厂首席技师张

建平的多年研制终于到了出结果的时候! 人们

看到了这个六角形, 瓷瓶形两款民族低音拉弦

乐器" 此乐器在制作材料, 形状和音色三方面

都与西洋乐器不同! 更适应中国民族管弦乐队

的音场设置- 特殊的指板安装! 可用于解放琴

弓, 췑手拨弦- 쟅码的设计! 퓲解决了擦弦点

的距离问题" 뻝悉! 上海民族乐器一厂已为新

一代的民族低音拉弦乐器申请了发明专利与实

用新型专利"

上海民族乐团陆斌- 붭珊现场奏响倍瓷琴

和大瓷琴! !上海民族乐器一厂供图"

! "


